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Intendentes de San Justo 
viajaron a Buenos Aires 
para pedir por la ruta 158

Concejales de la oposición 
analizan la reorganización 
municipal de Villa María

Fuerte señal bipartidista 
desdibuja a los aliados del ex JxC
Por Carolina Biedermann

E
ste fi n de semana, el gobernador Martín Llaryora viajó a Río 
Tercero y anunció que bajará $1.000 millones a la ciudad e 
inauguró obras para el campo. El acto fue encabezado por el 
gobernador Llaryora; David Consalvi, secretario general de la 

gobernación, y Marcos Ferrer, intendente anfi trión presidente de la UCR.
Así, el peronismo y el radicalismo provincial mostraron señales de 

buena sintonía en Córdoba, parándose en la vereda del frente de las 
ideas “anti Estado” que pregona el presidente Javier Milei, y también 
de los líderes opositores locales, del ex Juntos por el Cambio (JxC), 
que simpatizan con las tendencias que siembra el Gobierno nacional.

(Sigue en página 3)

Vigo reunió tropa y 
marcó la cancha para el 
schiarettismo-viguismo

Piedra libre de la oposición; 
prórroga del ofi cialismo

Por Bettina Marengo

A
lejandra Vigo reunió a 
intendentas, legisladoras, 
funcionarias y militantes 

del PJ y aliados en un encuentro 
por el mes de la mujer que le 
sirvió para reforzar su posición 
dentro del esquema peronista 
provincial y resaltar la fi gura del 
exgobernador Juan Schiaretti, 
quien está en pleno armado de su 
partido Hacemos a nivel nacional 
pero no larga prenda sobre si será 
candidato a diputado en octubre. 

Quienes están cerca de la se-
nadora aseguran que es de las que 
consideran que su marido, el ex 

mandatario, tiene que jugar en las 
elecciones de medio término para 
contener el capital de casi siete 
puntos nacionales que obtuvo 
en las presidenciales del 2023, lo 
que realimentaría su candidatura 
presidencial en el 2027,  y de la 
mano, la reelección de Vigo en 
el Senado. “Si Juan es candidato 
a presidente, va a poner la sena-
dora cordobesa”, afi rman los que 
miran a dos años. Sería una mala 
noticia para los aspirantes a ese 
codiciado sillón, como puede ser 
el actual intendente de la ciudad 
de Córdoba, Daniel Passerini, que 
no tiene reelección en la ciudad.

(Sigue en página 4)

Por Felipe Osman

E
l resto de las bancadas opositoras siguieron 
los pasos de Encuentro Vecinal, que motu 
proprio decidió dar a conocer el listado de 

los asesores de sus legisladores. Tras sus pasos 
siguieron, entre otros, el radicalismo. Solo resta 
el ofi cialismo, que eludió ofrecer hasta ahora una 

respuesta completa y circunstanciada.
En rigor, nadie lo hizo. Porque los contratos 

que hasta el momento se dieron a conocer son los 
correspondientes a los cinco asesores que, por 
reglamentación interna de la Legislatura, corres-
ponden a cada legislador. Sin embargo, nunca se 
trató de eso. 

(Sigue en página 7)

Schiaretti busca cerrar 
esta semana participación 
de Hacemos en CABA
Por Yanina Soria 

E
sta semana será clave en la 
configuración de la grilla 
electoral en la ciudad de 

Buenos Aires de cara las eleccio-
nes legislativas del próximo 18 de 
mayo, donde se ponen en juego 30 
de los 60 escaños que componen 
el parlamento porteño.

Sin dudas, por tratarse del 
distrito donde atiende Dios, las 
miradas del arco político nacional 
están centradas allí. La contienda 
de mayo será la antesala de las 
elecciones de medio término de 
octubre donde se jugará el partido 
mayor que, a su vez, prologará el 
´27. Por eso, todo tiene que ver con 
todo.  (Sigue en página 6)

De Rivas se calzó los guantes y 
criticó a la oposición “destructiva”
Por Gabriel Marclé

G
uillermo De Rivas tardó varios días en 
hablar sobre la crisis de inseguridad que 
marcó el inicio de año. Su primera apari-

ción fue semanas atrás en la Mesa de Trabajo en 
Seguridad junto a instituciones. En esa ocasión, se 
mostró mesurado, centrado en demostrar que su 
gestión abordaba el problema, sin aludir a quie-
nes responsabilizaban al Gobierno local por el 
aumento del delito. Sin embargo, el fi n de semana 
evidenció un cambio en su postura: se calzó los 
guantes y sugirió que hay sectores de la oposición 

que buscaron politizar la crisis.
Durante un encuentro con la prensa en una 

actividad que tuvo lugar en el Centro Cívico, le 
preguntaron a De Rivas si la oposición estaba 
acompañando el trabajo municipal en la re-
solución de la problemática. Su respuesta fue 
signifi cativamente distinta a las de semanas an-
teriores. Según lo advertido, el intendente eligió el 
momento para contragolpear tras varios días de 
ser el principal blanco de las críticas motorizadas 
por sus rivales políticos en torno a la situación de 
la seguridad.

(Sigue en página 13)

CASO KRAISMAN
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La reaparición de Massa y el saludo a un cordobés

U
na de las noticias del fin de semana en el plano político a nivel na-
cional fue la reaparición del excandidato a presidente Sergio Massa. 
El congreso del Frente Renovador en Parque Norte fue el escenario 

desde el cual el tigrense envió varios mensajes como la convivencia dentro 
del PJ, la situación del gobierno de Milei, el impacto en los medios y así. Y, 
como era de esperar, hubo presencia cordobesa.

Informante Massista: Impecable Sergio, como siempre…
Periodista: Epa, lo noto contento.
IM: No, tranquilo. Esperando cómo se desenvuelve todo esto porque 

la verdad es que la cosa está fulera.
P: Bueno, ¿y qué dijo?
IM: De todo. Habló de lo que está ocurriendo, el ajuste, la represión a los 

jubilados, cómo analizan ustedes en los medios cuando la pelea es entre 
peronistas y las “diferencias” que hay ahora en el Gabinete 

P: Bien…
IM: Y hubo presencia cordobesa porque estuvieron el intendente de 

Cruz Alta, Agustín González y la concejala de Deán Funes, Tania Kys-
hakevych. Llevaron una buena tropa, está al caer el tema de la personería 
jurídica, yo le diría que anote ya una lista massista.

P: Medio apurado.
IM: Hágame caso. Ah, en el congreso, Massa pidió un saludo especial 

para González que cumplía años justo el sábado así que la cosa le salió 
redonda. Le mando un abrazo.

De la Sota tensiona la cuerda

L
a diputada Natalia de la Sota sigue marcando sus diferencias con el 
cordobesismo de Martín Llaryora y Juan Schiaretti. 

Informante: En el marco de una entrevista radial, la diputada 
dijo que le pidió al gobierno provincial mayor firmeza para los reclamos 
que tienen que ver con la provincia. “Yo espero una crítica más fuerte. 
Entiendo que mi posición, de diputada nacional sentada en una banca con 
la posibilidad de decir las cosas, que creo o votar como quiero, es distinta 
a la de un gobernador que debe administrar, que necesita acordar ciertas 
cosas. De todas maneras, más allá de la gestión, de la obra pública, de la 
administración, hay cuestiones y principios que hay que dejar en claro, lo 
que uno piensa”, dijo. 

Periodista: Es clara la diferencia con la posición que tiene el gober-
nador frente a la Nación. 

I.: Sí, y también se refirió a Schiaretti. 
P.: ¿Qué dijo?
I.: Que hace mucho tiempo que no lo ve ni habla con él. Pero que nunca 

descarta conversar, ni intercambiar ideas con nadie. “Lo que veo es que 
son posiciones bastante alejadas las que tenemos con alguna parte de la 
fuerza de mi provincia. Esto no quita que podamos dialogar las veces que 
haga falta, en todo lo que haga falta. La realidad es que yo no hablo con el 
ex gobernador hace mucho tiempo”.

Giordano sobre pymes

E
l presidente del Ieral de la Fundación Mediterránea, Osvaldo Gior-
dano, va a estar hoy en un desayuno de trabajo de la entidad, pero en 
la ciudad de Buenos Aires.

Informante: Giordano, ex ministro de Finanzas de Juan Schiaretti, y 
presidente de Ieral, va a hablar sobre pymes en un desayuno que se hace 
en CABA.

Alfil: ¿Justo pymes, unos de los sectores más afectados por el plan 
económico de Milei?

I: Si, es un Análisis de Coyuntura con énfasis en pymes. Estará con el 
economista en jefe de Ieral, Jorge Vasconcelos, y con otro economista, 
Gustavo Reyes.

A: ¿Esto es parte del distanciamiento que viene haciendo Schiaretti 
de Milei?

I: Habrá que escucharlo.

Deuda por deuda (y algo más)

E
l informante municipal recibió el llamado del periodista, que quería 
algunas precisiones al respecto de cómo afrontaría la gestión de 
Passerini el nuevo vencimiento de deuda de 25M de dólares.

Periodista: Y en el horizonte inmediato, ¿cómo viene los números 
de la gestión? Si no recuerdo mal antes de que termine marzo tiene que 
pagar otro vencimiento de la deuda que dejó Mestre y refinanció Llaryora.

Informante Municipal: No recuerda mal. El próximo vencimiento es 
el 31 de marzo, y ese día hay que pagar 25 millones de dólares del préstamo 
que nos dejó el mestristmo…

P.: Y… ¿hay suficiente en las arcas municipales?
I.M.: No, el último pago ya dejó a la Municipalidad bastante condicio-

nada, y en un año electoral no podemos paralizar la gestión. La decisión 
es salir al mercado a colocar deuda. Aunque, eso sí, vamos a tomar deuda 
nacional para cancelar deuda exterior. Y el objetivo de las colocaciones que 
se vienen oscilan entre los 80 mil y 100 mil millones de pesos. 

P.: ¿Qué tan avanzado está eso?
I.M.: Muy avanzado. Los avales de la nación y la provincia ya están, y 

falta terminar un trámite casi burocrático ante el Banco Central. Después 
viene la colocación, que se va a dar unos 5 o 6 días ante del pago.

P.: Vienen ajustados los tiempos… no hay mucho margen de error, ¿no?
I.M.: Está todo sincronizado… confíe. Una vez que el Gobierno Nacional 

acuerde con el FMI, ahí veremos cómo hacer un nuevo reperfilamiento.
P.: Ahora… si el vencimiento es de 25 millones de dólares… ¿colocar 

entre 80.000 y 100.000 millones de pesos no es demasiado?
I.M.: Ja, ja… estamos en un año electoral, no me haga explicarle lo obvio…

Enroque corto

Juan Negri (UCR)
El radical tiene el OK de De Loredo y Ferrer 
para desembarcar en el Ersep. Antes debe 
salir Cortés Olmedo, pero hay un fuerte aval 
para el exconcejal.

Pablo Cornet (PRO)
-

miento del Nuevo PRO. Poca gente, ausencias de peso y 
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Por Redacción Alfil

E
l viceintendente Javier Pretto sabe que 
hay reclamos de los vecinos de la ciudad 
que se reiteran y que mucho entran en la 

inevitable comparación entre la gestión actual 
de Daniel Passerini, y la anterior que encabezó 
Martín Llaryora. De eso, el presente, el futuro, la 
decisión de respaldar a Javier Milei en el balotaje 
2023, la relación con el Partido Cordobés y los 
cruces con la oposición habló en #MesaChica, el 
streaming de Diario Alfil.

“Puede que haya vecinos que, en la compara-
ción con la gestión anterior, crean que estamos 
quietos. Este año vamos a revertir eso”, dijo 
Pretto y argumentó: “la gente reclama pavimen-
to, desagües y es una obra cara e importante. Te 
reclaman bacheo, alumbrado, espacios verdes. 
Habíamos prometido avanzar con mucho y no 
pudimos hacer la cantidad de pavimento que 
nos habíamos propuesto. Pero no sabíamos que 
íbamos a tener todos los recortes de Nación que 
tuvimos”, dijo.

Y, además, agregó: “este año vamos a repuntar y tenemos las 800 
cuadras de pavimento, de las cuales 550 tienen los caños de cloacas 
debajo. Esperamos que la recaudación nos acompañe”.

Pretto, en una semana en la que una copiosa tormenta azotó a 
distintos barrios de la Ciudad y esto alimentó la crítica no solo de los 

vecinos, sino también del arco opositor que cargó 
sus dardos en contra de Passerini y Llaryora seña-
ló: “la oposición nos reclama obras que, cuando 
fueron gobierno, no las hicieron. Pasaron décadas 
sin obras de infraestructura importantes. Eso es 
de politiquero. Hay opositores serios con críticas 
razonables y a otros se les sale la cadena por la 
ambición de estar en la red social. Se degradan 
los que hoy reclaman como si no hubieran tenido 
nada que ver”.

El presidente del Concejo Deliberante se refi-
rió también a su rol dentro del Partido Cordobés y 
destacó “la generosidad y el trato de todos”. “Para 
el Partido Cordobés creo que soy como un primo 
que no desentona, que trabaja en equipo”, afirmó.

En tanto, consultado acerca de a qué ex-
compañero en el PRO sumaría al oficialismo 
provincial entre Héctor Baldassi, Oscar Agost 
Carreño y Soher El Sukaría sostuvo que optaría 
por el ex árbitro. “Sería al primero que llamaría, 
tuve muchas diferencias con él pero es un tipo 
noble”.

Por último, dijo que respaldó a Milei en el 
balotaje porque “de las opciones que quedaron era la mejor” y agregó: 
“me parecía muy bueno, pero no se puede llevar adelante un plan a los 
sopapos. Firmamos con las dos manos que haya superávit, pero si no le 
pagan a la Caja de Jubilaciones, no otorgan los fondos para el transporte, 
cortan los medicamentos al Pami  es complicado”. 

El viceinten-
dente Javier 
Pretto fue parte 
del streaming 
de Alfil y habló 
del presente y 
futuro en la Ciu-
dad. “La oposi-
ción nos recla-
ma obras que, 
cuando fueron 
gobierno, no las 
hicieron”, dijo.
 

“Para el Partido Cordobés soy como un primo que no desentona”

#MESACHICA

(Viene de Tapa)
Marcos Ferrer publicó un 

resumen del encuentro en sus 
redes sociales. Primero se lo ve a la 
espera del aterrizaje de Llaryora, 
quien llegó en el helicóptero de la 
gobernación. A Ferrer lo acom-
pañó, según se puede ver, Julio 
Ochoa, dirigente del negrismo 
cordobés.

Acto seguido, compartió el 
feedback discursivo que tuvie-
ron los máximos exponentes 
del peronismo y radicalismo de 
Córdoba, cuestionado por los ex 
socios de Juntos por el Cambio.

Tanto el legislador provincial 
Gregorio Hernández Maqueda, 
neo libertario, como Walter Nos-
trala, jefe del Frente Cívico en la 
Unicameral fueron consultados 
por este diario y ambos se abstu-
vieron de opinar al respecto.

“Nosotros tenemos una mira-
da común. Creemos en el Estado 
presente, en el gasto eficiente en 
el uso de los recursos, pero nunca 
ausente, nunca alejado de la gen-

te”, dijo Ferrer y agregó vamos a 
seguir trabajando juntos y sabe 
que en Río Tercero tiene un amigo 
que puede venir de visita cuando 
quiera”, le dijo a  Llaryora.

Por su parte, el gobernador 
respondió “quiero agradecer 
tus palabras y en estas crisis es 
cuando más juntos tenemos 
que estar”. Entre ambos habló 
Consalvi, secretario general de la 
gobernación, quien coincidió en 
una discursiva sólida, entre los 
tres dirigentes. El acto no se privó 
de altas autoridades provinciales. 
Debido a que también estuvo el 
ministro de Gobierno, Manuel 
Calvo, el de Agricultura, Sergio 
Busso, y hubo un encuentro entre 
Ferrer y el titular de la cartera de 
Seguridad, Juan Pablo Quinteros.

La escala anterior que hizo 
el gobernador fue en la inau-
guración de 24 km de ruta, en la 
localidad de Los Tres Pozos. Allí 
estuvieron presentes produc-
tores agropecuarios de la zona, 
beneficiarios de la obra. En ese 

acto estuvo presente el legisla-
dor juecista Juan Pablo Peirone, 
quien se bajó de la última parada 
en Río Tercero.

Los aportes anunciados para 
la quinta ciudad más poblada del 
interior, son para remodelar la 
plaza principal, “San Martín” y 
para continuar con las obras en 
el balneario municipal.

Este no es el primer guiño 
entre el presidente de la UCR y el 
PJ. En los actos centrales del 9 de 
Julio de 2024, que se celebraron 
en Río Tercero, Llaryora llegó con 
la Universidad Provincial bajo 
el brazo, luego de que la gestión 
libertaria congelara los recursos 
para las universidades nacionales 
de todo el país. En la actualidad, 
esa universidad que llegó hace 
pocos meses, empezó el año lec-
tivo con más de 800 inscriptos a 
las nuevas carreras que se dictan 
en la región.

En este contexto, cabe desta-
car que Ferrer se divide entre la 
gestión municipal y la presidencia 

de la UCR. Los municipios de la 
provincia gestionan con recur-
sos propios o bien golpeando la 
puerta del Panal, pues en nación 
“No hay plata”.

Elecciones 2025
La UCR atraviesa una crisis 

de identidad y la diáspora de sus 
militantes recae en los partidos 
antiperonistas que son tendencia. 
Fue en el PRO y luego en LLA. El 
radicalismo transita en la Nación 
por la avenida del medio, que es 
cada vez más estrecha para los 
que no fijan una posición deter-
minante.

El discurso de Ferrer, presi-
dente de la UCR en Córdoba, dejó 
certezas tomando una primera 
definición para los boinablancas 
de la provincia: “el Estado pre-
sente”.

Para este año electoral, la UCR 
local no mostró el camino que 
encarará. El PRO habla de la po-
sibilidad de construir una alianza 
bajo el concepto del nuevo Juntos 

por el Cambio, y considera a la 
unión cívica radical, como aliada.

La reconstrucción del radi-
calismo, en la provincia que vio 
nacer a Arturo Illia y a la fuerza de 
la franja Morada en la UNC, sigue 
postergando, corriendo detrás de 
los plazos electorales marcados 
cada dos años.

La UCR lleva sobre sus hom-
bros la responsabilidad de haber 
sido una tradición cordobesa que 
aún clama por el renacimiento del 
partido. También de haber per-
diendo en el camino al electorado 
que dejó de encontrar en la casa 
de Bv San Juan y Vélez Sársfield, 
la representatividad que siempre 
supo tener.

Será una decisión  de los diri-
gentes del partido reconstruir el 
liderazgo local, y que renazca el 
bipartidismo que siempre carac-
terizó a córdoba, o seguir anclado 
debajo del ala de Luis Juez, Milei 
o los nuevos liderazgos que lo 
lleven a ocupar espacios de poder 
en el corto plazo.

Fuerte señal bipartidista 
desdibuja a los aliados del ex JxC
Río Tercero dejó señales de buena convivencia bipartidista entre la UCR y el PJ. La mirada 
de Estado presente marca el rumbo de la política de Llaryora y Ferrer en contra de Milei.
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(Viene de Tapa)
Todo está en el terreno de las 

especulaciones. A Schiaretti no 
le gusta que le marquen la can-
cha con los tiempos, y desde el 
entorno del gobernador Martín 
Llaryora presionan para que dé 
el sí, lo que descomprimiría el 
peso de un octubre dificil para el 
cordobesismo, aunque las alar-
mas que se encienden por la baja 
en las encuestas de Javier Milei 
atempera el escenario de riesgo. 
Hasta ahora, lo que sale del schia-
rettismo es que Pichi Campana es 
quien mejor mide de todo el lote 
de candidatos a diputados del 
peronismo cordobés y que una 
eventual postulación del exbas-
quetbolista en octubre lo dejaría 

en inmejorable condición para ser 
el próximo candidato a intenden-
te de Córdoba. Un combo que es 
mala noticia para el llaryorismo.

En el encuentro con mujeres 
que organizó y convocó Vigo el 
viernes en una confitería del Cen-
tro de la ciudad, el eje dominante 
fue Schiaretti  y el modelo de ges-
tión cordobesista con políticas 
públicas y articulación con lo 
privado. Obviamente, en un gesto 
de diferenciación con el gobierno 
de Milei, otro punto fuerte fue la 
reivindicación de la presencia de 
las mujeres en la vida pública y la 
gestión. Pero a Llaryora casi no 
se lo mencionó, como dejando 
en claro que hay larga vida para 
el schiarettismo-viguismo en el 

oficialismo provincial. Frente al 
perfil bajo que viene cuidando 
el exgobernador, Vigo despliega: 
logró ser elegida presidenta de 
la Comisión de Asuntos Cons-
titucionales en el Senado y el 
jueves encabezó una reunión 
con el schiarettista que conduce 
la Secretaría de Transporte de la 
Nación, Franco Moggeta, a quien 
le “sacó”  la promesa  de que la 
Nación se hará cargo del man-
tenimiento de una porción de la 
ruta 158.

Antes que la senadora, en el 
evento del viernes hablaron varias 
dirigentas, frente a unas doscientas 
mujeres convocadas, algunas de 
ellas invitadas personalmente por 
la anfitriona y organizadora. Las 

que hablaron fueron la diputada 
nacional Alejandra Torres, esposa 
del exministro de Finanzas de 
Schiaretti, Osvaldo Giordano, y 
las intendentas Paola Nanini (Co-
lonia Caroya), Carolina Basualdo 
(Despeñaderos), Claudia Godoy 
(San Marcos Sud) y Mabel Godoy 
(Quilino). Entre las legisladoras que 
estuvieron en la sala se vio a Cristi-
na Pereyra, Karen Acuña y Silvina 
Jurich, todas cercanas a Vigo.

“No hay democracia real ni 
justicia social sin mujeres. No 
hay desarrollo sin nuestra voz, 
nuestras luchas y nuestra parti-
cipación. Vivimos en un mundo 
en transformación, y el rol del 
Estado es clave. Las políticas pú-
blicas hacen la diferencia: garan-

Vigo reunió tropa y marcó la cancha 
para el schiarettismo-viguismo
La senadora nacional organizó un evento por el mes de la mujer en el que reivin-
dicó el modelo de gestión cordobesista y el rol de la mujer, pero no se nombró 
prácticamente a Llaryora. ¿Schiaretti presidente y Vigo senadora en 2027?

tizan oportunidades y sostienen 
derechos”, señaló la senadora 
nacional. 

Para los oídos más sensibles, 
sonó a reproche la reivindicación 
de las Salas Cuna que hizo Vigo en 
un momento de su exposición. 
Por ese programa, iniciativa de 
la misma senadora, hubo tensión 
con una de las ministras de Llar-
yora, Liliana Montero, que no 
fue invitada al encuentro.  Como 
se recuerda, el viguismo se negó 
en diciembre a votar una ley de 
minoridad impulsada por la mi-
nistra del gobernador. Dicen que 
aún hoy, con la ley ya aprobada, 
el horno no está para bollos. “No 
es lo mismo sin Salas Cuna, sin el 
programa La Embarazada y su 
Bebé , sin el cuarto mes de licencia 
por maternidad ni sin una lucha 
incansable contra la violencia de 
género, que no podemos natu-
ralizar ni ignorar”, resaltó en su 
mensaje.
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E
l gobernador Martín Llar-
yora inauguró la pavi-
mentación de los caminos 

secundarios S-294 y S-253, en 
un tramo de casi 25 kilómetros 
que conecta la ciudad de Río 
Tercero (departamento Tercero 
Arriba) con el paraje Tres Pozos 
(departamento Río Cuarto). Las 
obras demandaron una inversión 
superior a los $8.400 millones, 
financiada en partes iguales por 
la Provincia y los productores lo-
cales, en el marco del Programa de 
Pavimentación de Caminos de las 
Redes Secundarias y Terciarias de 
la Provincia y a través del sistema 
de Contribución por Mejoras.

La nueva infraestructura be-
neficiará a una zona de influencia 
con 420 cuentas catastrales y una 
superficie de casi 40.000 hectá-
reas, mejorando la conectividad y 
potenciando la producción agro-
pecuaria. Lo que motivó el reco-
nocimiento de los consorcistas.

Devolución del gesto
El presidente de la Asociación 

de Consorcios Camineros, Juan 
José Fabbri, destacó el apoyo del 
gobierno provincial al sector. “A 
los consorcistas les digo que se 
nos terminaron las excusas, esta-
mos cobrando al día y contamos 
con las herramientas. Tengamos 
los caminos que los cordobeses 
necesitamos”, dijo Fabbri.

Quién, además, recordó que 
hace un año los consorcios en-
frentaban serias dificultades 
financieras y cobraban apenas 
$6.000 por kilómetro, mien-
tras que hoy el promedio es de 
$40.000 por kilómetro. Además, 
resaltó que la inversión del go-
bierno provincial en equipamien-
to alcanzó los $21.000 millones, 
permitiendo la compra de más 
de 360 máquinas viales para el 
mantenimiento de los caminos.

Por su parte, Llaryora, quien 
estuvo acompañado por el in-
tendente de Rio Tercero, Marcos 
Ferrer, ratificó la decisión de su 
gestión de sostener la obra públi-
ca y el desarrollo de infraestruc-
tura como ejes fundamentales 

para mejorar la calidad de vida, 
impulsar la producción y fomen-
tar el crecimiento de pueblos y 
ciudades.

“Córdoba es la expresión de un 
modelo que hay que sostener. De-
bemos preservar estos espacios 
que nos permiten interactuar más 

allá de nuestra pertenencia parti-
daria. Podemos pensar distinto, 
pero trabajar juntos”, afirmó.

Además, recordó que el 98% 
de lo recaudado a través del im-
puesto inmobiliario rural se rein-
vierte en el sector mediante obras 
e inversiones.

Llaryora sumó un contundente respaldo de productores de los consorcios

El sector le agradeció al gobernador la política de inversión en in-
fraestructura agropecuaria. Compartieron la actividad funcionarios 
provinciales, productores y el presidente de la UCR, Marcos Ferrer.

(Viene de Tapa)
Así lo entiende el ex goberna-

dor Juan Schiaretti quien, mien-
tras en su tierra natal una porción 
del peronismo prende velas para 
que sea el candidato del Partido 
Cordobés, el hombre del PJ pro-
vincial se muestra concentrado 
en seguir hilvanando nacional-
mente Hacemos, su partido. 

Es decisión tomada la de impul-
sar en octubre candidatos propios 
en la mayor cantidad de provincias 
posible; pero también hacer jugar la 
nueva marca electoral en las juris-
dicciones con calendarios locales, 
trazando estrategias particulares 
en cada territorio. 

Por caso, una semana antes 
del test porteño, el 11 de mayo se 
abrirá el año electivo en Salta, 
Chaco, San Luis y Jujuy. En esta 
última provincia, Schiaretti trabó 
acuerdo con el ex vicegobernador, 
hoy diputado provincial, Carlos 
Guillermo Haquim, líder del Fren-
te Primero Jujuy, donde Hacemos 
podría debutar en alianza local. 

En esa línea, trabaja inten-
samente por estas horas el tres 
veces gobernador de Córdoba 
para cerrar la participación de 

Hacemos también en CABA. Este 
miércoles es la presentación de 
las alianzas y el cordobés aspira a 
que el sello nacional nacido luego 
de su candidatura presidencial, 
integre algún frente y tenga par-
ticipación en las elecciones que 
comenzarán a diagramar octubre. 
Ser parte de una campaña en el 
principal distrito electoral del 
país, es una oportunidad que no 
quiere dejar pasar. 

Fiel a su estilo, Schiaretti se 
mueve con total hermetismo aun-
que altas fuentes de su entorno 
confirmaron a Alfil que la semana 
pasada estuvo en Buenos Aires 
por este tema, y que tiene diálogo 
abierto con distintos dirigentes 
de CABA. Entre ellos, con el ex 
jefe de Gobierno porteño, Horacio 
Rodríguez Larreta, y el radical 
Martín Losteau, por ejemplo. 

“No tenemos un referente en 
CABA para encabezar una lista, 
pero como en tantos otros dis-
tritos, somos respetuosos de la 
política de alianzas. La idea es ser 
parte en cada lugar donde se pue-
da consolidar una fuerza que en 
el ´25 genere un polo para poner 
límites a (Javier) Milei, y que para 

Schiaretti busca cerrar esta semana 
participación de Hacemos en CABA
El ex gobernador quiere un lugar en las alianzas que se medirán en el test porteño 
en mayo. El miércoles se deben inscribir los frentes. Diálogo con Horacio Rodrí-
guez Larreta. La estrategia distrital de Hacemos. 

el ́ 27 nos permita tener otras as-
piraciones”, dijo un encumbrado 
schiarettista. 

La decisión del cordobesismo 
es ser parte del juego porteño 
aunque sin definir todavía desde 
qué posición en la cancha. Eso 
dependerá de cómo se configure 
el escenario local que luce muy 
abierto por estas horas. Y si bien 
todo indica que Larreta avanza 
con su espacio propio fuera del 
PRO decidido a enfrentar final-
mente a Jorge Macri, Schiaretti 
esperará hasta el último minuto 

para cerrar un acuerdo. 

Modelo cordobés for export
Por su lado, en sintonía con 

el armado nacional de Schia-
retti, el legislador de Hacemos 
Unidos por Córdoba, Leonardo 
Limia, pisó suelo porteño con 
una agenda de visitas políticas 
y académicas, en plan de seguir 
militando fuera de Córdoba el 
proyecto nacional que impulsa 
el ex gobernador. 

El dirigente peronista man-
tuvo reuniones y visitas insti-

tucionales durante estos días, 
planteando el modelo Córdoba 
en clave nacional. En ese sentido, 
se encontró con el diputado pro-
vincial de Buenos Aires, Gustavo 
Cuervo, del bloque Unión, Re-
novación y Fé que, actualmente, 
cuenta con nueve alfiles propios 
en el parlamento bonaerense. 

Limia, también autor del libro 
“Córdoba en la vitrina global”, 
mantuvo encuentros académi-
cos en Universidad de la Marina 
Mercante, asentada en CABA y la 
Universidad de Morón.
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(Viene de Tapa)
Si Virginia Elizabeth Martínez, 

la ‘empleada fantasma’ designada 
a solicitud de Nadia Fernández y 
cuyo sueldo intentó cobrar Krais-
man (fraude mediante) siguiera 
siendo hoy empleada de la Legis-
latura, los datos que hasta ahora 
se han publicado no alcanzarían 
para revelarlo. Y no (sólo) porque 
el oficialismo no ha entregado 
aún la lista de quienes asesoran a 
cada uno de sus legisladores. Sino 
porque Martínez era una asesora 
de bloque, no de un legislador en 
particular. Y todos sabemos cuán-
to se licúan las responsabilidades 
cuando son colectivas.

Sobre el final de la semana 
pasada, flotaba en la oposición 
la hipótesis de que la avanzada 
contra la falta de transparencia 
del Poder Legislativo contaba con 

el visto bueno del peronismo, que 
así conseguiría que las esquirlas 
del caso Kraisman alcanzaran a 
propios y ajenos por igual. De ahí 
la decisión del resto de los bloques 
opositores de sumarse a la inicia-
tiva de Encuentro Vecinal, para 
asegurarse de que el total del costo 
político devengado hasta ahora 
quede a cargo del oficialismo.

A su vez, dentro de Hacemos 
por Córdoba también calculan a 
quién le tocará pagar el muerto. 
Al punto de que el asunto no sólo 
ha recrudecido una interna sorda 
entre la presidenta de la Cámara, 
Myriam Prunotto, y el presidente 
del bloque oficialista, Miguel Sici-
liano, sino que ahora el presidente 
provisorio de la Legislatura, Fa-
cundo Torres, ha desplegado una 
prolija maniobra de dilación. 

Torres ha decidido, como man-

da el manual, no incumplir con la 
orden de la Justicia de responder 
el pedido de acceso a la informa-
ción púbica planteado por La Voz 
del Interior, sino hacerlo mal, de 
manera que ahora el interesado 
deba insistir en el pedido. Y cuando 
llegue el momento de rectificar 
la información ofrecida (si llega), 
Prunotto ya habrá vuelvo de su 
descanso, y el legislador habrá 
salido de la línea de fuego.

A un cuarto de siglo de que 
la Constitución de Córdoba se 
haya reformado para, entre 
otras cosas, transmutar el sis-
tema bicameral en otro de una 
única cámara, y conseguir así 
“reducir los costos de la polí-
tica”, los gastos del Legislativo 
siguen estando bajo la lupa.

En una nueva ola de cuestio-
namientos al sistema político, a 

Piedra libre de la oposición; 
prórroga del oficialismo
Los opositores 
entregaron vo-
luntariamente 
el listado de sus 
asesores para 
evitar que las 
esquirlas del 
‘caso Kraisman’ 
los alcancen. El 
oficialismo to-
davía juega a las 
escondidas.

CASO KRAISMAN

“la casta” y a los costos que esto 
carga sobre los ciudadanos de a 
pie, la lupa vuelve a caer sobre 
la Legislatura. Y los opositores 
lo soportan a regañadientes. Y 
tienen un punto.

Toda presión por una ma-
yor transparencia en el manejo 
del Estado siempre es siempre 
saludable. Sin embargo, nadie 
puede dudar de que, en cualquier 
esquema, los grandes costos de la 
política no aparecen directamen-
te conectados al Legislativo, sino 
al Ejecutivo.

Las contrataciones, el desa-
rrollo de obra pública, la confor-
mación de los planteles públicos 
para la posterior prestación de 
servicios y demás, son compe-
tencias del Ejecutivo, que además 
cuenta con generosos márgenes 
de discrecionalidad para desarro-
llar sus actividades.

Los opositores no ocultan 
que los costos políticos que el 
oficialismo pueda pagar a raíz del 
cinematográfico ‘caso Kraisman’ 
son ‘bienvenidos’. Pero en off 
admiten que, si pudieran elegir, 
preferirían que el foco estuviera 
puesto algunos metros más al sur.
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E
l presidente Javier Milei abrió el paraguas a hora 
de difundirse la inflación del 2,4% de febrero y an-
ticipó que recién en abril o mayo podría perforar el 
2% mensual. Planteó que si al índice se lo “limpia” 

del “efecto puntual de lo que ha pasado con la carne, la tasa 
de inflación hubiera sido del 1,8%. A su vez, marzo también 
tiene temas de estacionalidad, pero de mantenerse el rum-
bo económico, en abril/mayo se podría estar quebrando 
el 2%...VLLC!”.

La baja de la inflación es la gran carta ganadora de la 
administración libertaria en un año electoral; para los 
ciudadanos lo es más aun que el superávit fiscal aunque las 
variables vayan de la mano. El Gobierno alcanzó ese logro 
con una normalización de los precios relativos, entre los 
que se cuenta el del dólar y de las tarifas.

En un esfuerzo por contener los precios, el viernes el 
ministro Luis Caputo precisó una reducción de los aran-
celes a la importación de ropa, calzado y telas. Los cambios 
implican que los aranceles para la importación de ropa y 
calzado pasarán del 35% al 20%, los de telas se reducirán 
del 26% al 18% y los de distintos hilados bajarán del 18% a un 
rango de entre 12% y 16%, dependiendo del tipo de produc-
to. “La Argentina sigue siendo el país con la indumentaria 
más cara en la región y en el mundo”, sostuvo.

Según cifras oficiales, un relevamiento sobre productos 
de marcas internacionales muestra que una remera cuesta 
en el país un 310% más que en España y 95% más que en 
Brasil, mientras que una campera es 174% más cara que 
en España y 90% más que en Brasil. Economía apuesta 
a alentar la competencia y presionar a la baja sobre los 
precios locales.

La Cámara de la Indumentaria salió al cruce de la baja 
de aranceles para importaciones de telas, indumentaria 
y calzado: “Esta medida favorece la competencia desleal 
de productos importados, que ingresan a nuestro país a 
precios irrisorios debido al dólar barato y a los costos la-
borales e impositivos que enfrentan en los países asiáticos 
donde se fabrican”.

El comunicado alertó que el Gobierno Nacional “resig-
na recursos fiscales para destruir el empleo formal y las em-
presas de nuestro sector” y advierte que abre la economía 
con un dólar barato y sin nivelar la cancha. Esto ya ocurrió 
en otros momentos de nuestra historia y el resultado fue 
siempre el mismo: desindustrialización, desocupación 
y primarización. A esto se sumará la profundización de 
la escasez de dólares por las mayores importaciones de 
productos que hasta ahora se fabrican localmente”.

Esa es la otra discusión clave en los últimos meses, si 

hay o no atraso del tipo de cambio. El Gobierno lo niega 
enfáticamente. “Los economistas que dicen que el tipo de 
cambio está atrasado usan la aritmética, pero la economía 
no es aritmética. En el gobierno de Alberto Fernández com-
prábamos dólares para huir. Si aparecen más dólares, la 
discusión del tipo de cambio tendrá otra relevancia y otras 
consecuencias”, indicó Juan Carlos de Pablo, economista 
allegado a Milei, quien también señaló que la devaluación 
del 1% mensual “no está escrita en piedra” y podría variar.

La última columna de Domingo Cavallo que enfureció 
al Presidente hacía foco en que un salto devaluatorio podría 
poner en riesgo el apoyo popular al Gobierno y desestabi-
lizar los avances logrados en materia económica. Por eso, 
“es importante que se encuentre la forma de evitar una 
devaluación desestabilizante”. De acuerdo con el análisis, 
la Rosada parece minimizar los problemas asociados al 
esquema cambiario actual. Sin embargo, el exministro 
cuestiona esta postura al señalar que el equipo económico 
utiliza divisas provenientes de exportaciones para reducir 
la brecha entre el dólar oficial y el dólar contado con liqui-
dación (CCL). Este enfoque, según el economista, podría 
generar expectativas de un salto devaluatorio significativo 
hacia finales de 2025, incluso con un desembolso fuerte 
del FMI.

Después del 2,4%, Milei abrió el paraguas
Los economistas analizan si la inflación de febrero pone un nuevo piso a los in-
dicadores. Reactualiza el debate sobre el tipo de cambio. Más importaciones para 
frenar precios.

DIAGONAL

INFLACIÓN

Por Javier Boher
rjboher@gmail.com

C
olonia Vela. Así se llama la 
localidad imaginaria en 
la que se desarrollan las 

acciones de “No habrá más penas 
ni olvido”, de Osvaldo Soriano. 
A muchos probablemente ese 
nombre no les dice nada, pero 
para otros es una de las mejores 
representaciones de lo que fue ese 
complejo período de principios 
de los ‘70. En resumidas cuentas, 
todos se matan a tiros bajo la 
premisa de que el verdadero pe-
ronismo es el de cada uno. Están 
el intendente, la gente enviada 
desde Buenos Aires, los policías, 
el que pilota el avión fumigador, la 
juventud y algunos más que ya no 
me acuerdo. Todos contra todos 
bajo la misma bandera.

Mientras estaba sentado fren-

te a la computadora, buscando 
algún tema para escribir, me crucé 
con una noticia muy lejana a no-
sotros que estamos en Córdoba (y 
más lejana aún para los que leen 
desde otros lados). Por supuesto 
que los detalles se nos escapan, 
porque no es cuestión que nos 
importe desde acá, salvo por el 
hecho central: el presidente del 
concejo deliberante de Catriel, en 
Río Negro, amenazó con un arma 
a la intendenta.

En las noticias de los pocos 
medios nacionales que levanta-
ron la nota no decía nada sobre 
el partido, lo que suele suceder 
cuando los involucrados en even-
tos de ese estilo están vinculados 
a los partidos más identificados 
con la institucionalidad o el re-
publicanismo, particularmente 
el radicalismo. Si bien sospechaba 
que por la dinámica podía ser de 

este último partido, salir a amena-
zar con un arma a un rival político 
lleva todo el ADN del otro partido 
de masas que hay en Argentina.

Efectivamente, todos los invo-
lucrados (el agresor y la víctima) 
son peronistas, con pedigree PJ, 
no de otro sello random.

Las imágenes no dejan mar-
gen de dudas: el presidente del 
concejo deliberante, Alberto 
Airaudo, se presenta en la sede 
municipal exhibiendo un revólver 
para amenazar a la intendenta, 
Daniela Salzotto, sobre diferen-
cias respecto a un proyecto de 
ordenanza. Airaudo fue detenido 
y liberado, renunció a su cargo y 
pidió disculpas, aunque el arma 
no apareció. Le pusieron una res-
tricción perimetral de 300 metros 
por cuatro meses, que es lo que 
debería llevar la investigación. 
No parece ser suficiente para una 

amenaza de ese estilo.
Desde la oficina de la inten-

denta dicen que esta situación 
lleva más de un año, pese a que el 
gobierno tiene apenas 15 meses. 
Es decir que compartieron boleta 
más o menos sabiendo quién era 
el otro. Quizás incluso alguno 
habrá celebrado el temperamento 
de Airaudo, que se habrá hecho 
el guapo ante más de uno del go-
bierno previo. Ya en ese momento 
estaban de moda las banderas 
rojas (“red flags”) para señalar 
comportamientos violentos que 
indicaran lo que podía llegar 
después, rarísimo que nadie en el 
partido de Alberto Fernández se 
hubiese dado cuenta de eso.

Más allá de este caso puntual, 
hace un año y medio, después de 
las elecciones generales y con 
candidatos puestos en el ballo-
tage, uno de ellos, Sergio Massa, 

Far west rionegrino 
Un funcionario patagónico amenazó a una intendenta con un 
arma de fuego, en un hecho insólito pero que no sorprende.

dijo que debería haber exámenes 
psicofísicos para acceder a la 
presidencia. Casualmente Massa 
fue el candidato de Salzotto y Ai-
raudo, a los que nadie hizo ningún 
test para ver si estaban aptos para 
el cargo. Lo loco de esto es que, 
tal como nos enseñó la historia, 
y como leímos en la novela de 
Soriano, el peronismo no perderá 
la oportunidad de decir “al final 
Massa tenía razón; nosotros te-
níamos razón” en lugar de hacerse 
cargo de haberle dado un cargo de 
esa relevancia a un violento.

Finalmente, pero no menos 
importante, lo que habría des-
encadenado este hecho extremo 
fue el proyecto de pedir tests de 
consumo de sustancias para los 
cargos electivos y funcionarios. 
Quizás Ariaudo era de la línea 
interna de Duhalde, Aníbal Fer-
nández o el mismo Sergio Massa, 
todos reconocidos paladines de la 
lucha contra las drogas.

Por ahí nos la pasamos miran-
do a Buenos Aires y lo que pasa 
por allá, pero esa otra Argentina 
profunda también es una muestra 
de las cosas que no funcionan. Pa-
rece lejano, pero al final siempre 
tenemos alguno más cerca de lo 
que creemos.
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Concejales de la oposición 
analizan la reorganización 
municipal de Villa María
Ediles de Juntos por el Cambio y Uniendo Villa María reflexionan sobre los 
cambios en el organigrama y la transformación de los entes en socieda-
des anónimas. Destacan la necesidad de mayor eficiencia y transparencia

Por: Florencia Coria

E
l proyecto de ordenanza 
presentado por el inten-
dente Eduardo Accaste-
llo al Concejo Deliberan-

te para reorganizar la estructura 
municipal y transformar los entes 
descentralizados generó diversas 
reflexiones entre los representan-
tes de la oposición.

Los concejales coinciden en 
reconocer la facultad del Ejecuti-
vo para diseñar su organigrama, a 
la vez que plantean expectativas 
sobre los resultados de estos cam-
bios en la gestión local.

 
Una mirada sobre la nueva 

ALFIL     VIL� MARIA

estructura
Natalia González, concejal del 

bloque Juntos por el Cambio, des-
tacó que la organización interna 
del municipio es “una atribución 
del Departamento Ejecutivo”, in-
cluyendo la designación de quie-
nes estarán al frente de cada área. 
“Es una facultad de quien gestio-
na, el trabajar sobre la división de 
cómo lleva adelante su gestión en 
secretarías”, señaló la edil.

La concejala resaltó un aspecto 
importante de la reorganización: 
“No hay una secretaría más, se 
bifurcan dos existentes”, expresó, 
agregando que desde su bloque 
esperan que “funcionen” las nuevas 
estructuras y que no se generen 

“nuevos cargos, nuevos puestos, 
más gasto público”, área en la que 
ejercerán su función de control.

Por su parte, Felipe Botta, 
también de Juntos por el Cam-
bio, señaló que “toda decisión de 
organigrama de una gestión es de 
quien ha ganado la elección”.

El concejal observó que en la 
nueva estructura hay “muchas 
áreas que se dividen, pero sigue 
siendo lo mismo” y sugirió que 
sería preferible un diseño que 
responda más directamente a las 
necesidades de la ciudad.

Desde la misma bancada, 
Pablo Perret manifestó que es-
peraban “un mayor cambio en la 
organización, no solamente de 

consorcio de propietarios”.
González indicó que estos cam-

bios “requieren una nueva mirada 
de cómo se va a trabajar desde estos 
lugares”, valorando que implican 
“achicar” el aparato estatal, en línea 
con las tendencias actuales.

 
En busca de un Estado efi-
ciente

Felipe Botta planteó que siem-
pre tuvieron inquietudes sobre el 
funcionamiento y control de los 
entes municipales. El concejal 
señaló que “estoy de acuerdo 
en que se regule” y expresó su 
preferencia por un modelo de 
“Estado Eficiente” por encima de 
posiciones extremas.

“Si el Estado eficiente es gran-
de, hay que ser grande. Si el Es-
tado eficiente es chico, hay que 
ser chico. Pero que no tomemos 
como excusa ciertos eslóganes 
extremos”, reflexionó Botta, de-
fendiendo que “el Estado está 
por algo y llega donde no llega el 
privado y eso lo vamos a defender 
siempre”.

Pablo Perret manifestó interés 
por conocer cómo se implemen-
tarán los mecanismos de control 
en las nuevas sociedades anóni-
mas. “Lo que viene posterior es 
cómo ejercemos el sistema de 
control en estos entes, con qué se 
van a financiar, con qué fondos se 
van a nutrir”, planteó.

El concejal distinguió entre la 
situación de EMTUPSE, que “ve-
nía teniendo un funcionamiento 
bastante privado”, y el Ente de 
Deportes y Turismo, “que se 
nutría de un porcentaje de unos 
impuestos”.

Perret adelantó que desde su 
bloque estarán atentos a “cómo 
va a ser el control que va a tener el 
mismo Estado de dos sociedades 
anónimas que van a estar nutridas 
fundamentalmente con fondos 
estatales”.

En la misma línea, Manuel 
Sosa expresó su expectativa de 
que la constitución en sociedad 
anónima de estos entes “sirva 
para que mejore la eficiencia de 
estos espacios, para que mejore 
la transparencia pública, para 
que los vecinos podamos conocer 
cómo funcionan”.

El edil destacó particularmen-
te el caso del Ente de Deportes y 
Turismo, organizador del Festival 
de Peñas, señalando la impor-
tancia de contar con “un balance 
cierto, real de ingresos y gastos” 
de este importante evento.

Como reflexión final, Sosa 
señaló que “la sociedad nos está 
demandando a la política en ge-
neral mejorar los mecanismos de 
transparencia pública, mejorar 
los mecanismos de participación 
ciudadana” y expresó su esperan-
za de que la gestión municipal 
pueda adaptarse a estas expec-
tativas ciudadanas.

nombre, sino de reestructuración 
de secretarías”, especialmente en 
áreas sensibles como seguridad y 
atención a los barrios.

No obstante, reconoció que es 
“una herramienta de trabajo” del 
Ejecutivo y que desde el Concejo 
Deliberante “vamos a estar para 
controlar eso”.

 
Expectativas sobre la reacti-
vación de la gestión

Manuel Sosa, del unibloque 
Uniendo Villa María, consideró 
que la reorganización podría 
contribuir a mejorar la eficiencia 
administrativa. “Me parece inte-
resante que se reconfigure, se bus-
que ser más eficiente, se busque ser 
más presente”, afirmó el edil, quien 
expresó su esperanza de que estos 
cambios también traigan “más 
predisposición para escuchar las 
voces de la minoría y los proyectos 
de otras fuerzas políticas”.

Sosa también se refirió al paso 
del concejal Carlos Ronco al Eje-
cutivo como director de Asisten-
cia Pública, señalando que asume 
en un área donde “han estado 
hasta hace pocos días con un paro 
los empleados”, por lo que anti-
cipó que “será una tarea ardua” 
y planteó la necesidad de que “la 
política empiece a dar respuestas 
concretas a los problemas”.

 
La transformación de los 
entes municipales

Respecto a la conversión de 
los entes municipales en socie-
dades anónimas, los concejales 
coincidieron en que este proceso 
responde a una normativa nacio-
nal que debe cumplirse, aunque 
plantearon diferentes reflexiones 
sobre sus implicancias.

Natalia González explicó que 
“es una normativa que hay que 
cumplirla” y que, de lo contrario, 
“va a quedar desregulado y fuera 
del sistema” la constitución de 
estas entidades. La concejala 
aportó detalles sobre cómo se 
reorganizarán: “Van a ser socie-
dades anónimas, la EMTUPSE 
va a tomar la terminal, el Parque 
Industrial se va a constituir en un 



DIARIO ALFIL LUNES 17 MAR 2025 11

Intendentes de San Justo viajaron a 
Buenos Aires para pedir por la ruta 158
Fueron a re-
clamar al Go-
bierno de Milei 
que deje de 
lado la “obra 
pública 0”. 
Del encuen-
tro también 
participaron 
el legislador 
Gustavo Tevez 
y la senadora 
Alejandra Vigo. 
Regresaron 
con una pe-
queña expec-
tativa.

ALFIL     SAN FRANCISCO

Por Franco Cervera 

P
ese al anuncio, reiterado, 
de parte del Gobierno de 
Javier Milei de que no 
invertirá en obra pública 

y que no se hará cargo del mante-
nimiento de las rutas nacionales, 
un grupo de intendentes de locali-
dades del departamento San Justo, 
entre ellos el de San Francisco, 
Damián Bernarte, participaron 
de una reunión en la Secretaría de 
Transporte de la Nación en la cual 
le trasladaron a su responsable 
Franco Moggeta, la urgente ne-
cesidad de reparar y reasfaltar el 
tramo de la ruta nacional 158, entre 
Colonia Prosperidad y Las Varillas.

También estuvieron presentes 
los intendentes de Colonia Pros-
peridad, Quebracho Herrado, 
Saturnino María Laspiur, Las Va-
ras y Las Varillas, quienes fueron 
acompañados por el legislador 
provincial Gustavo Tevez y la 
senadora Alejandra Vigo.

Es que el pésimo estado de 
esa arteria en la que transitan 
miles de vehículos por día, es 
desesperante. Es por esto, que por 
primera vez en mucho tiempo, 

varios dirigentes de este corredor 
decidieron coordinar para viajar 
a Buenos Aires y llevar el reclamo 
al Gobierno Nacional.

El pedido es urgente debido 
a que se trata de una ruta de alto 
tránsito, fundamental para tra-
bajadores, docentes y operarios 
de toda la región. Sin embargo, su 
mal estado aumenta el riesgo de 
siniestros viales.

Según contó Bernarte, desde 
Nación expresaron su cono-
cimiento sobre el problema y 
detallaron que, tras la asignación 
de rutas de alto tránsito a con-
cesionarios de peaje, este tramo 
ingresaría en una segunda etapa 
con participación de empresas 
privadas para su mantenimiento 
y eventual reparación.

La expectativa pasa en lo in-
mediato por la respuesta de que 
Vialidad Nacional evaluaría eje-
cutar reparaciones de urgencia, 
así como la viabilidad de llevar 
adelante la obra de reasfaltado, 
aunque no se dieron fecha de esta 
imprescindible obra.

“Seguimos insistiendo para 
que esta obra se haga realidad 
porque mejorar nuestras rutas 

es cuidar la vida y el trabajo de 
quienes las transitan todos los 
días”, destacó Bernarte.

Por su parte, el legislador 
provincial, Gustavo Tevez, se 
trajo sensaciones positivas del 
encuentro que se llevó adelante 
en el piso 12 del Ministerio de 
Hacienda.

“Es positivo que seis intenden-
tes de la región tratemos de ges-
tionar y destrabar esta situación, 
acompañando a las gestiones 
que realiza el gobernador Martín 
Llaryora permanentemente por 
lo que le corresponde a Córdoba 
de parte de la Nación”, sostuvo 
Tévez, quien agregó: “Hemos 
sido recibido por el secretario de 
Transporte, Franco Mogetta, con 
buenos resultados, en virtud de 
que la Nación tiene previsto un 
plan federal de obras donde prevé 
intervenir en 40 mil kilómetros de 
ruta y donde hasta ahora están in-
cluidos estos 43 kilómetros entre 
Colonia Prosperidad y Las Vari-
llas. Tenemos esperanzas de que 
se haga esta obra, de que se llame a 
licitación para repavimentar este 
trayecto bastante deteriorado”.

A la vez el legislador destacó 

que el gobernador esté perma-
nentemente gestionando este tipo 
de obras y dentro de esta gestión 
influyó para que se incluya este 
pedido. “Nos dijeron que posi-
blemente sea este año, pero lo 
importante es que estén previsto 
los fondos”, indicó. 

De esta manera, la ruta 158 
vuelve a ser el tema en cuestión, 

la misma que pese al paso de mu-
chos gobiernos, ninguno le dio 
una solución definitiva. Pero esta 
vez, el escenario está cada vez más 
deteriorado siendo un verdadero 
peligro constante para miles de 
personas por día. Por ahora, el re-
clamo volvió a llegar al Gobierno 
Nacional, por ahora solo queda 
en promesas.
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Con empresarios, inició la “batalla 
cultural” de LLA Río Cuarto
La referente local, Laura Soldano formó parte del panel de “La batalla cultural en la economía 
productiva”. Junto a Bertie Benegas Lynch, Bornoroni volvió a tantear el terreno en la Capital 
Alterna y además se reunió con referentes del departamento. ¿Vendrá Martín Menem?

Por Julieta Fernández

“L
os leones rugieron 
fuerte en Río Cuar-
to”, dijo el diputado 
y presidente de LLA 

Córdoba, Gabriel Bornoroni, tras 
su paso por la Capital Alterna. 
El jefe del bloque libertario en el 
Congreso aseguró que “Córdoba 
tiene grandes potencialidades 
que esperan poder desarrollarse” 
y agregó que van a seguir traba-
jando para que haya “más leones 
en el Congreso” y avanzar en las 
reformas que pretende aplicar el 
presidente Javier Milei. 

No es casualidad que el primer 
encuentro -y quizás la primera de-
mostración de fuerza del espacio 
en este 2025- se haya dado en ese 
contexto. En los últimos días, ins-
tituciones como la Sociedad Rural 
se han mostrado más cercanas al 
gobierno nacional. Aunque con 
cierta cautela, la entidad ruralista 
ha manifestado cierto optimismo 
en que la gestión de Javier Milei 
dará “el paso que falta” y avanzará 
en una quita total de las retencio-
nes (medida que actualmente rige 
para ciertos cultivos y de manera 
temporal). 

Cabe recordar que Soldano ya 
había tenido participación en un 
evento que reunió a referentes del 
agro. Fue a mediados de febrero, 
en la asamblea de productores 
de la Sociedad Rural que apuntó 
a buscar soluciones frente al au-
mento del Inmobiliario Rural en 
la provincia. Allí, la empresaria 
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y referente libertaria emitió un 
discurso evocando la figura del 
presidente. “Milei nos guía”, dijo 
frente a los más de 300 producto-
res presentes e hizo hincapié en la 
necesidad de que el gobierno pro-
vincial “baje el gasto en eventos” (y 
citó el Cosquín Rock). 

La actividad con empresarios 
tuvo lugar el jueves por la tarde 
en el Hotel La Urumpta. Contra-
rio a lo previsto inicialmente, el 
evento no fue abierto a la prensa. 
La charla contó con la presencia 
de cerca de 150 referentes del 

sector empresarial y productivo. 
Soldano fue la encargada de ha-
cer las preguntas a los diputados 
para abrir la disertación. Algunos 
de los ejes planteados fueron “la 
transformación económica de la 
Argentina; el rol de la sociedad y 
los sectores productivos en dicha 
transformación; y  los cambios 
estructurales para fortalecer una 
cultura de crecimiento basada en 
el esfuerzo y la iniciativa privada”.

“Milei ha hecho todo lo que 
ha prometido. Ya no hablamos de 
inflación, está bajando impuestos. 

Hablamos de créditos, de proyec-
ción a futuro”, dijo el diputado 
cordobés, quien además enfatizó 
en la necesidad de fortalecer la 
presencia libertaria en el Congreso 
para avanzar en las reformas “que 
necesita el país”. “Si uno ve la foto 
de la conformación del Congreso, 
es complicado. Pero estamos tra-
bajando para mejorar esto con, por 
ejemplo, el ministro Sturzenegger 
con el tema de las desregulaciones, 
en el Congreso con las leyes que 
hay que sacar”. Bornoroni elogió 
al sector privado asegurando que 

L
a Ministra de Desarrollo Humano 
de la Provincia de Córdoba, Liliana 
Montero, se reunió con los equipos 

técnicos del Municipio de las áreas de Niñez, 
Adolescencia, Familia, Desarrollo Humano 
y Desarrollo Social para coordinar acciones 
y pautas de intervención ante distintos tipos 
de situaciones y problemáticas. “De esta 
manera, se refuerza el trabajo conjunto 
entre el Gobierno de Córdoba y el de Río 
Cuarto, con el objetivo de brindar respues-
tas más rápidas y contundentes frente a las 
demandas de la sociedad”, resaltaron desde 
el gobierno local.

“Lo que hemos trabajado tiene que ver 
con los protocolos de articulación. Conocer 

los programas que están llevando en el área 
local de Niñez, Adolescencia y Familia, que 
son muy buenos, y ver cómo avanzamos con 
herramientas concretas que permitan, tanto 
a la Provincia como al Municipio, llegar en 
mejores condiciones a dar respuestas a las 
demandas de la comunidad”, dijo Montero. 

La Ministra sostuvo que las situaciones 
que hay que afrontar son cada vez más 
complejas, por lo que es conveniente hacer 
una revisión de los procesos de actuación. 
“También hemos estado con el equipo de 
Desarrollo Social para evaluar los progra-
mas, además de visitar instituciones de 
discapacidad”, agregó Montero. 

Desde el Municipio, valoraron la inter-

vención de la funcionaria provincial e indi-
caron que “es muy positivo para la ciudad el 
poder trabajar de manera articulada”. Al res-
pecto, la secretaria de Desarrollo Humano, 
Georgina Loser, sostuvo que el encuentro 
fue “muy bueno”, debido a que se han podido 
establecer protocolos de trabajo. “Estuvi-
mos evaluando las nuevas estrategias para 
aplicar en el territorio de manera conjunta. 
Cuando se trabaja en equipo, los resultados 
son sumamente positivos”, acotó Loser. 

En tanto, la subsecretaria de Niñez, 
Adolescencia y Familia, Cynthia Bocchetto, 
aseguró que este tipo de instancias son muy 
necesarias para analizar planes de acción 
para aplicar en la ciudad. “Una de las cues-

tiones que surgieron es la construcción de 
un protocolo de articulación, especialmente 
en lo que respecta al objetivo de trabajar 
con jóvenes en conflicto con la ley penal, el 
consumo problemático y el trabajo infantil”, 
apuntó Bocchetto.

Finalmente, el subsecretario de Desarro-
llo Social, Gregorio Oberti, manifestó que se 
ha abordado con fuerza los temas que están 
relacionados a las infancias, la adolescencia 
y las familias, y comentó que el Municipio ha 
puesto a disposición todas las competencias 
de contención social. “Fue una reunión en 
la que todos aportamos las miradas que 
tenemos sobre los temas que se trataron”, 
concluyó Oberti.

La ministra Montero se reunió con equipos técnicos del Municipio

“la transformación viene de allí” 
porque “son quienes se levantan 
todas las mañanas para hacer una 
Argentina distinta”.

En tanto, Benegas Lynch se 
mostró agradecido por la convo-
catoria de Río Cuarto. En febrero, 
el diputado ya había encabezado 
una actividad similar en donde se 
puso especial énfasis en la batalla 
cultural (concepto ampliamente 
desarrollado por el “librepensa-
dor”, como lo denominan dentro 
del espectro libertario).

¿Vendrá Martín Menem?
Además de entablar lazos con 

los sectores productivos del sur, 
LLA Córdoba tiene el desafío de 
reunir a las distintas organiza-
ciones y, particularmente en Río 
Cuarto, encolumnar las tropas 
detrás de la conducción de Laura 
Soldano. Previo al encuentro con 
productores, Soldano y Bornoroni 
se reunieron con aproximada-
mente 50 referentes libertarios del 
departamento. 

La actividad destinada a em-
presarios excluyó al grueso de 
los militantes pero se prevé un 
próximo encuentro abierto y en 
el que esperan congregar a los 
“leones” de la ciudad y región. 
Aunque aún no está confirmado, 
la propia Laura Soldano anticipó 
en LV16 que estarían trabajando en 
la posibilidad de que el presidente 
de la Cámara de Diputados, Martín 
Menem (recientemente debilitado 
por los incidentes en el Congreso) 
visite la Capital Alterna. 
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De Rivas se calzó los guantes y 
criticó a la oposición “destructiva”

El intendente 
endureció su 
postura en el 
debate por la 
inseguridad y 
reconoció que 
algunos secto-
res politizaron 
la ola delicti-
va que afectó 
a la ciudad a 
comienzos de 
año. Primera 
reacción fuerte 
del intendente 
contra la opo-
sición.

(Viene de Tapa)
De Rivas reconoció que hubo 

una politización del problema 
y apuntó directamente contra 
sectores de la oposición -radica-
lismo, juecismo y libertarios- que 
acompañaron las movilizaciones 
en las que incluso se llegó a pe-
dir su renuncia. “Escuchamos a 
todos los que realmente quieran 
contribuir a la solución y no a 
quienes buscan aprovecharse 
de la situación”, señaló en una 
entrevista posterior a la actividad 
en el Centro Cívico, a fines de la 
semana pasada.

Sus declaraciones fueron 
parte de un recorte que publicó 
en su perfil de Instagram y en sus 
Stories, una práctica que reveló 
la estrategia comunicacional 
del jefe municipal y su equipo al 
lanzar un mensaje dirigido con 
precisión.

Las palabras del mandatario 
local también coincidieron con 
la maniobra del bloque Primero 
Río Cuarto -el sector radical jue-
cista en el Legislativo local-, que 
presentó una serie de proyectos 
enmarcados en un Plan Integral 
de Seguridad. Si bien la iniciativa 
respondía al pedido del Gobierno 
de trabajar conjuntamente con 
todos los sectores, la insistencia 
opositora en mantener el tema 
de la inseguridad en la agenda 
generó un nuevo cortocircuito.

Sin embargo, según fuentes 
del Palacio de Mójica, la reac-
ción del intendente se venía 
gestando desde hace tiempo. Al 
parecer, hubo un fuerte enojo 
con dirigentes de la oposición 
que alentaron las cuatro marchas 
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de protesta y se mezclaron entre 
quienes llevaban carteles con 
mensajes muy duros contra el 
Gobierno. 

“Salen en las fotos al lado de 

personas que pedían la renuncia 
del intendente y del gobernador. 
Son parte de la oposición des-
tructiva”, afirmó un dirigente 
peronista para explicar la pos-

tura del intendente. Desde el 
derrivismo señalan que el enojo 
podría estar dirigido concreta-
mente a concejales de Primero 
Río Cuarto, entre ellos Gabriel 

E
jecutivos de la empresa se reunie-
ron con funcionarios municipales 
y comenzaron los trámites para 

encuadrarse en la nueva ordenanza y 
avanzar en el trabajo que se ha iniciado 
con el objetivo de que la firma se adecúe 
a la Ordenanza sancionada el año pa-
sado por el Concejo Deliberante. Desde 
el Gobierno resaltaron la obligación de 
garantizar la igualdad de condiciones 
con los taxistas y remiseros en cuanto a 
las exigencias.

Luego del encuentro, Matías Paloma, 
Coordinador de Tránsito y Transporte, 
detalló que el encuentro avanzó en las 

acciones para que la empresa se pliegue 
a lo que dice la normativa vigente (que 
constituyan un domicilio en Río Cuarto, 
designar un apoderado, inscribirse ante la 
autoridad de aplicación y abonar un Fondo 
de Movilidad).

“Estamos en una instancia de diálogo 
para que Uber se adhiera a lo que dice la le-
gislación local que regula a taxis, remises y 
aplicaciones en general. Por medio de estas 
conversaciones, estamos logrando que la 
empresa se radique en nuestra ciudad de 
manera formal”, explicó.

El funcionario dijo que esto traerá equi-
dad con el resto de los servicios, además 

de brindarles seguridad a los pasajeros 
que opten por esta plataforma, tal como 
sucede con los taxis y remises. “Las nuevas 
tecnologías también promueven una mejor 
conectividad entre el usuario y el conduc-
tor, con muchas medidas de seguridad”, 
agregó. 

Cabe recordar que a finales del 2024 el 
Concejo Deliberante aprobó una iniciativa 
presentada por el Ejecutivo para regular a 
los taxis, remises y a las prestaciones que 
se realizan mediante plataformas electró-
nicas. A partir de allí se fijó un nuevo Marco 
Regulatorio que el Gobierno municipal 
destacó “por su modernidad y eficiencia”. 

Se trató además de la primera regulación 
de este tipo entre las ciudades grandes de 
la provincia. 

En el caso de las plataformas electró-
nicas, se creó el Servicio de Transporte 
Privado a través de Plataformas, donde la 
prestación de dicho servicio sólo puede 
prestarse mediante el registro del conduc-
tor y usuario en dicha plataforma (traslada-
ble a otro chofer autorizado). Además, los 
choferes tienen que presentar certificado 
de antecedentes y licencia de conducir 
Clase D; y los vehículos no pueden contar 
con una antigüedad mayor a 15 años (con 
ITV al día).

Tras la puesta en marcha de la ordenanza, 
el Gobierno se reunió con ejecutivos de UBER

Abrile, principal autoridad del 
bloque, y Pablo Benítez, referente 
juecista.

Más allá del fuerte mensaje en 
el que denunció la politización de 
la inseguridad, De Rivas insistió 
en convocar a sectores que no 
comulgan con su gestión, pero 
estén dispuestos a dejar de lado 
las diferencias políticas para 
encontrar una solución. “Nos van 
a encontrar convocando a todos 
al diálogo. La sociedad demanda 
un aporte constructivo y no mez-
quindades políticas”, concluyó.

A pesar del intento por dar 
vuelta la página y superar la 
crisis, el Gobierno rechazó cual-
quier insinuación de desenten-
derse del problema y mantuvo 
la seguridad como prioridad 
en su agenda. Durante todo el 
fin de semana se informó sobre 
los operativos policiales más 
destacados, a través de los ca-
nales oficiales del Gobierno de 
Río Cuarto, al igual que ocurrió 
la semana anterior con los 99 
detenidos en tres días. Mientras 
tanto, las redes sociales siguieron 
reflejando distintos hechos de 
inseguridad, entre ellos el robo 
que dejó a un hombre baleado 
en el barrio Alberdi, aunque el 
supuesto autor fue detenido.

En estos días también hubo 
un encuentro con la ministra 
de Desarrollo Humano, Liliana 
Montero, para profundizar el 
abordaje de la problemática des-
de un enfoque social. “La insegu-
ridad es un problema de todos los 
días y no podemos mirar hacia 
otro lado”, es la directriz que 
emana desde la Municipalidad.

Guillermo De Rivas
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

Campaña juecista en 
marcha

L
a periodista dialogaba 
con el informante sobre 
el encuentro de concejales 

y tribunos de cuentas del Frente 
Cívico. El edil de Río Cuarto, 
Pablo Benítez, participó de la 
jornada.

Informante: No sé si vio al 
“Kily” en unas fotos con Luis Juez. 
Estuvieron en Capital el viernes, 
en la sede del partido. El senador 
está buscando encauzar la tropa. 
Convengamos que ellos ya tienen 
su panorama bastante claro. Juez 
ya se ha plegado a Javier Milei. De 
todos modos, es un trabajo a largo 
plazo el que se plantea. La idea es 
que haya reuniones como ésta de 
manera más frecuente. Se quiere 
fortalecer el espacio en toda la 
provincia y en eso es clave el rol 
de los dirigentes del interior. 

Periodista: Acá supongo que 
me va a nombrar al Kily. 

I: Nadie puede negar que 
ha bancado los trapos desde 
su rol como concejal. Tanto en 
el período anterior como en 
éste. Siempre buscó llevar la 
impronta juecista al Concejo y 
es muy orgánico respecto de los 
lineamientos del senador. Eso ha 
llevado a que, actualmente, quizás 
sea la voz “mileísta” que más se 
oye en los debates del recinto. Más 
allá de que él no viene de LLA, es 
fiel al posicionamiento que ha 
adoptado el líder de su partido. 
Cómo sea, se está pensando en un 
trabajo más a largo plazo.

Periodista: Tampoco es que 
falta tanto para el 2027, ¿eh?

I: Le diría que piense incluso 
en el 2028. 

P: Ese es un año electoral para 
Río Cuarto. Entonces me está 
diciendo que… 

I: Todo puede ser.

Rovera juega en 
la rosca por los 
consejeros

E
n días de preparativos 
frente a las elecciones de 
consejeros, el periodista 

r e c i b í a  e l  m e n s a j e  d e  u n 
informante en la comunidad de 
la Universidad Nacional de Río 
Cuarto.

Informante: Se vienen las 
elecciones y hay movimientos 
para ver quiénes serán candidatos 
a consejeros en cada claustro. Me 
dicen que lo más picante está en 
docentes, particularmente en 
Humanas.

Periodista: Se extrañaba la 
rosca en la Universidad (risas).

I :  Y está entretenido.  Se 
comenta que en el rectorado 

están muy interesados en hacer 
de esta elección un punto de 
partida para el manejo político 
de la Uni en lo que viene. Dicen 
que la rectora (Marisa Rovera) 
está llevando adelante las charlas 
personalmente. Al parecer, sin 
Nora Bianconi (vicerrectora).

P: ¿Grieta?
I: No todos están cómodos 

con el plan político de la rectora y 
algunos que la rodean. Pero ya se 
sabrá más.

P: ¿En Humanas me dijo que 
está picante la rosca?

I: Ahí ya andan dando vuelta 
nombres, gente que está cerca 
del radicalismo y otros sin tanta 
afiliación, pero sumamente 
antiperonistas (risas). Ya se 
van a conocer nombres, pero 
lo importante es que serían 
convocados directamente por 
Rovera. Ya anda dando vuelta 
una cuenta de Instagram. “Plural 
Humanas” se llama este espacio.

P: ¡Ah! Entonces ya está en 
pleno desarrollo esa campaña.

I :  Y s i  no queda mucho 
tiempo. También se dice que este 
Espacio Plural que responde a 
la rectora está buscando armar 
en Exactas para competirle a 
Germán Barros (decano). Por lo 
visto, están trabajando de cerca 
con el radicalismo, como es de 
costumbre.

P: ¿Cuándo se vota?
I: Triple jornada, 22, 23 y 24 de 

abril. Pero todos aceleran porque 
las listas se oficializan en menos 
de un mes. Se va a poner linda 
esta elección porque se nota el 
choque entre los que resisten 

desde un sector sumamente 
crítico con el Gobierno nacional y 
los que se acomodan del lado del 
rectorado sin gritarle ni patalearle 
a Javier Milei. También miran 
las encuestas y saben que, si 
quieren ganar, no pueden pegarle 
a Nación. Vaya a saber hasta 
cuando aguantan.

Problemas en los 
colegios

E
l periodista dialogaba con 
un informante, militante del 
radicalismo, que le relataba 

sobre algunos inconvenientes 
que se detectaron en los colegios 
de la ciudad por el inicio de clases.

Informante: Qué poco se está 
hablando del comienzo de clases 
y el estado de los colegios. No es 
la realidad que vemos los que 
estamos cerca de la comunidad 
educativa.

Periodista: ¿Dice que la prensa 
no habla? No arranquemos 
cruzados, por favor (risas).

I: (Risas) En general, digo. 
Se ve que algunos colegios son 
más importantes que otros. 
¿Entiende? Mientras haya clases 
en los colegios del centro, está 
todo bien. Pero, ¿y qué pasa en los 
colegios de los barrios?

P: Pero, a ver, ¿a qué se refiere?
I: El estado de los colegios. La 

infraestructura. Hay colegios que 
empezaron las clases sintiendo 
que les mintieron.

P: ¿Quién?
I: El Estado. En Banda Norte, 

el IPEM 28 arrancó el año con 
filtraciones en una de las aulas 

y la tuvieron que inhabilitar 
después que se cayera un pedazo 
de revoque en plena clase. 
Mucho FODEMEEP (Fondo 
para la Descentralización del 
Mantenimiento de Edificios 
Escolares Provinciales), pero no 
sirve de nada si siguen pasando 
estas cosas.

P: La Municipalidad está 
administrando los fondos…

I :  E v i d e n t e m e n t e ,  n o 
e s t á n  h a c i e n d o  u n  l a b u r o 
óptimo. A este colegio, por lo 
menos, llegaron tarde. Ojalá 
se acomoden mejor, porque 
parece que todavía estuvieran 
de vacaciones.

¿“Nuevo Pro” en Río 
Cuarto?

La periodista dialogaba con el 
analista sobre el relanzamiento 
del  PRO en Vil la  Al lende y 
algunas réplicas en la Capital 
Alterna. Este fin de semana 
se llevó a cabo una actividad 
encabezada por el intendente 
de Villa Allende, Pablo Cornet 
y Facundo Manzoni, su par de 
Viamonte.

A n a l i s t a :  L e  d i g o  h a y 
que estar muy atentos a este 
relanzamiento del PRO porque 
parece que en Río Cuarto hay 
gente que va a pasar al frente. 
Están alineados al ex presidente 
Mauricio Macri.  Algunos ya 
empezaron a mostrarse en este 
esquema. Uno de ellos es el 
arquitecto Facundo Pedemonte, 
quien alguna vez formó parte 
d e l  P R O  l o c a l  y  a h o r a  s e 

muestra esperanzado con este 
relanzamiento que se ha hecho. 

Periodista :  Fue alguien 
con mucha participación en 
la campaña de Primero Río 
Cuarto, ¿verdad?

A:  Si mal no recuerdo, él 
formó parte de los equipos 
técnicos y par ticipó de las 
p r e s e n t a c i o n e s  d e  v a r i a s 
propuestas. Igual,  entiendo 
que está bastante alejado de 
ese armado. Recientemente se 
involucró mucho en las marchas 
por la inseguridad y fue uno 
de los que se reunió con las 
autoridades municipales para 
hacer llegar el mensaje de los 
comerciantes y vecinos. 

P :  I m a g i n o  q u e ,  t a n t o 
él como otros,  deben estar 
decepcionados también con 
el PRO local. O con lo que que 
quedó de eso. 

I: Ahí está el tema. Una parte 
del PRO acompañó a Parodi. 
Después de todo, era la opción 
que estaba más cerca de una 
alianza similar a Juntos por el 
Cambio. Otro sector estuvo con 
Rolando Hurtado, en la lista 
pura del PRO. Pero fíjese que 
un par de ellos fueron a parar a 
Hacemos Unidos, como varios 
ya lo intuíamos. Manuel Betorz 
y Matías Paloma, por ejemplo.  
Este Nuevo Pro aparentemente 
tampoco se siente a gusto con 
Patricia Bullrich y buscan revivir 
el partido antes de que se le 
ponga el último clavo del cajón. 
En una provincia que acompañó 
tanto a Mauricio, me parece que 
tiene mucho sentido. 

Pablo Benítez 
y Luis Juez
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Las artes de ser 
muy lunes
Las fotografías toman la delantera y las mujeres no se quedan atrás, son 
ellas las que blanden sus cámaras, y han aportado también al cine. Con 
problemáticas bien de género, lo visual alumbra sus pasos. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

16 fotógrafas en la galería
Hoy a las 20, en la Fotogalería 

del Paseo del Buen Pastor (Av. Hi-
pólito Yrigoyen 325) inaugura una 
muestra de fotógrafas cordobesas 
bajo el título de 80/20, organizada 
por el Paseo del Buen Pastor, la 
Agencia Córdoba Cultura y la 
revista digital Tierra Media. Con 
curaduría de Judith Le Roux y 
coordinación de Nicolás Talone, 
Ochenta/Veinte reúne obras de 
dieciséis fotógrafas que exploran 
cada una un universo diferente, 
ya sea interior, personal o social, 
dando testimonio de la enorme 
variedad expresiva y testimonial 
que ofrece este imponente len-
guaje visual. El título de la muestra 
alude a cierta constante social 
en las proporciones, señalada 
por Vilfredo Pareto, un políma-
ta italiano, reconocido como 
“especialista en especialidades” 
cuyo conocimiento abarcó cam-
pos diversos de las ciencias, las 

artes y las humanidades. Pareto 
postuló que el 80% de los efectos 
provienen de solo el 20% de las 
causas. En este caso, el concepto 
curatorial se proyectó sobre el 
hecho de que, en Córdoba, por 
ejemplo, cerca del 80% de los 
estudiantes de fotografía son 
mujeres, y entre ellas, solo entre 
el 15% y el 20% logra consolidarse 
profesionalmente. Una más de las 
brechas por recuperar para las 
mujeres en nuestras sociedades 
inequitativas.

Las fotógrafas participantes 
son Ayelen Koopmann, Carla 
Valenzuela, Candelaria Luján, 
Constanza Ruibal, Dulce Delía, 
Estefi Brussa, Gretel Martínez, 
Judith Le Roux, Julia Romano, 
Mai Salcedo, Mariana Richardet, 
Natalia Mónaco, Natalia Roca, 
Noelia Vidal, Pati Caro, Vanesa 
Maigua. La mayoría de las nom-
bradas fueron invitadas de honor 
en la sección Revelad@s de la 
revista cordobesa digital de arte, 
cultura y sociedad Tierra Media, 
sección que cuenta como curador 

a Nico Talone. La totalidad de las 
artistas que exponen desde hoy 
en el Buen Pastor, fueron, o serán 
parte, de Revelad@s en números 
siguiente de la publicación. 

80/20 permanecerá expues-
ta en la galería que rodea a la 
construcción, donde se podrán 
apreciar estas obras hasta el 11 
de mayo. 

Fotos de aquel 24/3
Se exhiben desde hoy a las 9 

en el hall de ingreso del Archi-
vo Histórico de la Provincia de 
Córdoba (Av. Poeta Lugones 401) 
fotografías oficiales del golpe y 
el retorno a la democracia, en la 
muestra titulada Historia reve-
lada. Hasta el 24 de marzo en el 
horario de 9 a 18 se podrá visitar la 
cronología de fotografías oficia-
les de diez días de actividades de 
Gobierno: 5 días antes del golpe y 
5 días después del golpe de Estado 
(del 19 al 29 de marzo de 1976), 
parte del importante patrimonio 
documental local y provincial 
que cuenta la institución. En otro 

espacio se podrán ver fotografías 
de 1984: Democracia y Derechos 
Humanos, sobre la constitución 
de CONADEP Córdoba. La entra-
da es libre y gratuita.

1931, amor entre mujeres
La Biblioteca Córdoba (27 de 

Abril 375) se encuentra activa 
durante el mes de la mujer y de 
la memoria. Hoy a las 20, en su 
ciclo de Cine en la Biblioteca, 
ofrece un título alemán de 1931, 
parte de una serie de películas 
de directoras mujeres “que 
se han dedicado a indagar en 
profundidades individuales y 
colectivas; de qué significa ser, 
cuáles son nuestros roles so-
ciales, a cómo amar, y también 
a exorcizar nuestros miedos a 
través del humor negro”. En este 
caso se proyecta Las Mucha-
chas de Uniforme (Alemania, 
1931) de Leontin Sagan, con Lilli 
Palmer y Romy Schneider, con-
siderada la primera película de 
la historia en abordar una his-
toria de amor entre mujeres, en 

Fotos de Pati Caro y Carla Valenzuela en “80/20”. Y Romy Schneider duerme angelical.

el marco de un rígido internado 
al que es enviada la adolescente 
Manuela al morir su madre. La 
joven no se aviene a la discipli-
na estricta y sale en su ayuda la 
profesora más joven del esta-
blecimiento. Bajo la protección 
de Elizabeth, Manuela descubre 
un amor por su preceptora que 
no debe ser expuesto, mientras 
que Elizabeth a su vez, le corres-
ponde. Basada en una obra de la 
escritora, dramaturga y escul-
tora alemana Christa Winsloe, 
obtuvo un considerable éxito 
tanto en Europa como en los 
Estados Unidos. 

“–Señorita von Bernburg 
–soltó Manuela, buscando la 
mano de la mujer que se había 
inclinado hacia ella–. Yo… Tengo 
que preguntarle algo. Pienso en 
ello todas las noches… ¿Es feliz?   
Elisabeth von Bernburg alzó la 
cabeza y, sin el menor signo de 
sorpresa, como si fuera la pre-
gunta más natural del mundo, 
miró a Manuela a los ojos.

–Sí, pequeña –le respondió–. 
Os tengo a vosotras.

Tal vez debería haber dicho: 
«te tengo a ti», pero esa hija y nieta 
de militar, que no había apren-
dido otra cosa que a reprimir los 
sentimientos y a evitar cualquier 
arranque de emoción, esa mu-
chacha educada en el temor a Dios 
por una madre puritana, esa joven 
que se había jurado a sí misma 
cumplir de forma justa e íntegra 
su deber hacia las niñas que le eran 
confiadas, jamás hubiera podido 
decir algo así.”

Proponer clases a centros 
culturales

La Secretaría de Cultura invita 
a docentes y talleristas a sumar 
sus propuestas a la oferta de 
formación cultural en más de 
10 centros culturales y museos 
municipales, donde se podrán 
presentar propuestas para el ci-
clo lectivo 2025. La convocatoria 
que permanecerá abierta hasta 
el 1 de abril, le dará prioridad a 
aquellas propuestas que estén 
alineadas con los ejes didácticos 
de las políticas culturales muni-
cipales, y que incluyan al menos 
dos actividades gratuitas abiertas 
al público. Se recibirán también 
propuestas para seminarios in-
tensivos. Entre otras institucio-
nes que receptan propuestas se 
cuentan el Museo Metropolitano 
de Arte Urbano (MmAU) – Plaza 
España, el Centro Cultural Ca-
sona Municipal, Centro Cultural 
Alta Córdoba, Museo Genaro 
Pérez, Museo Iberoamericano de 
Artesanías.

Para acceder al reglamento y 
completar la información, el vín-
culo es: https://docs.google.com/
document/d/1HVDz-74jjbs-
ZAp9tS-vG9d20797eqzwX/
edit?tab=t.0
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Por J.C. Maraddón

E
n 2011, el crítico de rock inglés (residente en Estados 
Unidos) Simon Reynolds acertaba en el diagnóstico 
sobre el panorama musical que trazaba en el libro 
“Retromanía”, donde describía cómo los artistas 

se regocijaban con volver una y otra vez sobre el pasado. Al 
ser recompensados por los favores del público cada vez que 
recurrían a esa herramienta, apelaron al revival con un énfasis 

nunca antes visto, algo que hizo explícito Reynolds en ese 
ensayo que fue publicado entre nosotros por la editorial Caja 
Negra en el año 2012, y refrendado por el propio autor cuando 
estuvo en Córdoba en 2017.

Con crudeza, al igual que su colega y amigo Mark Fis-
her, Simon Reynolds demostraba de qué manera el nuevo 
siglo se veía avasallado por eso que Jacques Derrida había 
denominado en 1993 “hauntología”, es decir, la persistencia 
del pasado en el presente y el predominio de las ausencias 

El ayer del mañana
La edición en español por parte de Caja Negra de “Futuromanía”, la última 
obra del crítico cultural Simon Reynolds, desconcierta desde su título a quien 
conocía a este experto por su escrito sobre la manía retro, que fue muy bien 
recibido cuando la misma editorial lo publicó en 2012.

por sobre las presencias. La eclosión del llamado retro rock 
en los albores del tercer milenio brindaba sustento a esta 
teoría que se iba a ver confirmada en la siguiente década, 
cuando las estrellas pop recurriesen al sonido de moda en 
los setenta y ochenta para construir esos hits que hicieron 
cantar y bailar al mundo.

Parecían irrebatibles esos análisis en los que se subra-
yaban fenómenos como la aparición de bandas tributo, 
los sentidos homenajes a los héroes rockeros, las giras 
de reunión de formaciones legendarias y los covers de 
antiguos éxitos, como síntoma de que cada paso adelante 
representaba, en realidad, un paso atrás. “Yo veo el futuro 
repetir el pasado/ Yo veo un museo de grandes novedades”, 
cantaba Cazuza en “El tiempo no para”, anticipándose a esa 
tendencia que estaba por sobrevenir, en la que la preocupa-
ción por el mañana dejaba paso a un regodeo arqueológico 
sin lugar para algo que fuese distinto.

Han transcurrido 14 años desde que apareció “Retro-
manía” y uno podría pensar que las cosas han cambiado y 
que aquel diagnóstico más bien pesimista puesto a con-
sideración de los lectores quizás ya no se ajuste a lo que 
está sucediendo en 2025 con el mercado internacional 
de la música. Sin embargo, excepto la curiosa escena de 
los llamados géneros urbanos, donde de vez en cuando 
destella alguna sorpresa, no aparenta estar despuntando 
nada novedoso, sino que más bien persiste ese apetito por 
lo pretérito, de un modo cada vez más desenfadado, como 
si no hiciesen falta más excusas para justificarse.

Por eso, la edición en español por parte de Caja Negra 
de “Futuromanía”, la última obra de Simon Reynolds, des-
concierta desde su título a quien conocía a este experto por 
su escrito sobre la manía retro. Si los años por venir habían 
sido desplazados por los tiempos idos, ¿qué sentido tenía 
que el responsable de denunciar aquello escribiese ahora 
sobre lo que nos espera? Por supuesto, los textos allí reco-
pilados no ameritan una interpretación tan sencilla como 
lo indica el nombre del libro, sobre todo porque datan de 
distintos periodos, que van desde finales de los ochenta 
hasta 2023.

Lo que une esos capítulos asincrónicos es que en ellos 
Reynolds bucea en lo que hoy podemos catalogar, revi-
sando la historia, como precursor de lo que sucedería a 
posteriori, junto a descripciones de estilos musicales a los 
que, en su momento, él atribuyó virtudes proféticas. Tal 
como “Retromanía” sentenciaba a los que rebobinaban 
la evolución para inspirarse, “Futuromanía” rescata los 
que siguieron apostando al progreso como motor que 
tracciona la actividad musical. Dos direcciones contrarias 
que, en la visión de Simon Reynolds, conviven en la actua-
lidad, como pueden convivir en una biblioteca estos dos 
volúmenes de lectura indispensable.


